
議会改革・活性化調査特別委員会記録【概要】 

 

１ 日    時    令和６年３月１５日（金曜日） 

                    午前１１時００分  開  会 

                    午前１１時０３分  閉  会 

 

２ 場    所    第２委員会室 

 

３ 出席委員 

      委員長  伊 藤 優 子       副委員長  神 野 恭 多 

      委  員  片 平 恵 美      委  員 黒 田 真 徳 

      委  員  合 田 晋一郎      委  員 伊 藤 嘉 秀 

      委  員  藤 田 誠 一      委 員 山 本 健十郎 

委 員 高 塚 広 義    委  員 伊 藤 謙 司    

 

４ 欠席委員                 

   な し 

 

５ 説明のため出席した者    な    し 

 

６ 議会事務局職員出席者    局 長 山 本 知 輝  課 長 徳 永 易 丈 

副課長 鴨 田 優 子  係 長 伊 藤 博 徳 

係 長 村 上 佳 史 

 

７ その他出席者            な  し 

 

８ 本日の会議に付した事件    (1) 議会改革・活性化に関する調査 

                ・中間報告 

 

９ 概  要 

（委員長）本日は、２月定例会最終日に特別委員会の中間報告を行うことに伴い、これまでの付議事 

件調査の内容と協議、決定事項について、ご確認いただきたい。別紙１は、これまで本特別委員会で 

協議したことをまとめたものである。 

 １番の市民との意見交換会に関することは、開催方法や意見の取扱いについて。２番の会議録公開 

に関することは、閉会中の常任委員会、特別委員会及び議会運営委員会の会議録概要を公開すること 

について。３番の一般質問に関することは、一般質問の持ち時間を現行通りとしたことについて。 



４番の陳情に関することは、陳情は、来年度からは、審査を行わず写しを全議員に配布することにつ 

いて。５番の請願に関することは、同一趣旨の請願の取扱いは、先に受付・処理済みの請願と同一趣 

旨のものについて、紹介議員にならない期間を決めたことについて。また、委員会における請願提出 

者の趣旨説明制度を設けることにしたことについて。６番の傍聴に関することは、本会議及び委員会 

傍聴時に、議案と請願の趣旨、項目をスマートフォン等で閲覧できるようしたことについて。この内 

容で、中間報告をしたいと考えているが、何か意見はあるか。 

（委員）これでいい。 

（委員長）この内容でよろしいか。 

［ 了 承 ］ 

（委員長）それでは、この内容について中間報告をさせていただく。なお、委員長報告の作成につい 

ては、私にご一任願う。 

（委員長）次回の委員会は、４月に開催したいと考えている。市民との意見交換会、市議会だより 

の一般質問掲載、議員定数及び議員報酬、などについて順次協議していきたいと思うので、よろし 

くお願いする。 

●伊藤委員長：本日はこれにて閉会する。 

 

 


